

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA * AVISOS Y NOTICIAS

País	Plata	Cta.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número sualido		5 cta
Id. atrasado		10

THE STUDIO

Es la mejor Revista de Bellas Artes del mundo.

La aparición de sus números extraordinarios es siempre un acontecimiento para los buenos aficionados, y sus excelentes artículos y láminas sobre arte puro y decorativo interesan a cuantos se preocupan por cosas de arte.

Tanto los números mensuales como los extraordinarios se publican en inglés, francés y castellano.

Admisión de suscripciones y gran depósito de números extraordinarios.

CASA NADAL, ZAGRANADA, 8, PALMA
PRECIOS MUY ECONOMICOS



ACADEMIA POLITECNICA BALEAR

1.ª SECCIÓN — Preparación completa para **CARRERAS MILITARES Y CIVILES**

2.ª SECCIÓN — Clases de primera enseñanza superior, asignaturas del Bachillerato y ejercicios para el grado.

3.ª SECCIÓN — Idiomas (Francés, Inglés y Alemán) — Dibujo.

SE ADMITEN INTERNOS. — OBISPO, 13.

PALMA

Nos ha sorprendido el *Diario de Mallorca*, con un artículo comentando nuestros deseos de que la paz renaciese entre los periodistas menorquines. Corteses aun para aquellos que han cometido alguna ligereza al tratarnos queremos manifestar al colega que no sólo somos por completo ajenos a la contienda sino que únicamente conocemos la campaña por *El Bien Público* unicas relaciones de prensa que tenemos con Mahón y de dicho periódico tomamos la narración de los brutales hechos ocurridos frente al domicilio del señor Masanet, respecto a la otra agresión difícilmente podíamos especificarla cuando sólo teníamos una ligera y no detallada noticia por pasajeros llegados de aquella isla. Hechas estas manifestaciones, continuamos en nuestros deseos de que no se repitan hechos como los sucedidos y de que la prensa dedique sus energías a obra más digna, salga de ese sarampión de polémica, mejor dicho ataque personal, del que afortunadamente se ve ahora libre Mallorca. Ya ha tenido sus épocas; porque las tuvo es porque sabiendo el triste efecto de esas campañas invitamos llenos de buena fe, a los contrincantes a la concordia.

Para terminar, si no se quería mortificar no tenía que haberse estampado, solamente con la salvedad de una suposición, aquellas frases sobre la prensa. Aplicándolas tan sin fundamento representa una ligereza y una sañuda intención, que sólo puede explicarse en parte la pérdida de la serenidad por el apasionamiento natural de afectos fraternales.

Esperamos, si la caballerosidad de quien siempre estuvo correcto ha de salvar esa inesperada ligereza, reconocerá que aún, con todas las suposiciones favorables no podría con siderar malicia ó alevosía, donde sólo hubo buena fe y caridad cristiana. Nos ha cogido de lleno el refrán: *Métese a Redentor y será crucificado.*

En el vapor «Cataluña» han llegado esta mañana de Valencia entre otros el catedrático de nuestro Instituto don José Fuset don Jaime Domenech don Vicente Gandia don Clemente Lozano, don Juan Bisbal, don José Aguiló, don Francisco Mauleva, don Francisco Morcadi, don Manuel Llacer y don Pedro Fernández.

En el mismo vapor ha venido el teniente coronel de carabineros destinado a esta comandancia, don José García del Moral.

El vapor «Cataluña» llegó esta mañana de Valencia, ha sido portador de seis cabezas de ganado vacuno destinado al abasto público de esta ciudad.

Entre los pasajeros llegó ayer de Barcelona en el vapor *Lulio* figuraban don Cayetano Gómila, don Antonio Jaume, don Bernardo Torres, don Jaime Soler, don Federico Massanet, don Juan Izquierdo, don Mateo Bosch, don Juan Mir, don Ricardo Rovira, don E. Corticans, don Ramón Soteras, don Pedro González, don Juan Moragues y bastantes marineros que vienen de Cuba.

Ayer falleció en el Molinar tras de aguda y penosa enfermedad el individuo de la guardia municipal Andrés Ripoll.

El finado era de los guardias antiguos del cuerpo, habiendo merecido siempre el aprecio de sus superiores.

Descanse en paz el alma del finado. La conducción de su cadáver al Cementerio fue una verdadera manifestación de duelo. Precedían al coche mortuorio un buen número de guardias nocturnos presididos por el cabo señor Gilet, y seguíanle varios guardias municipales, presididos por el señor Bosch.

atrayendo el mar notaron el accidente y en una exhalación salieron mar adentro, a toda vela embarcaciones y más embarcaciones que iban en auxilio de la lancha zozobrada. Fue un hermoso espectáculo que ofrecía aquella presteza para el acto humanitario del salvamento.

Se acercaron al bote y le dieron un remolque, recogiendo a los naufragos, que no sufrieron afortunadamente más que el susto y el remojón consiguiente.

reunidos fué remitida al gobierno civil, terminando el acto con el mayor orden.

Las obras del puerto de Ibiza

Por telegrama recibido en esta, sabemos que las obras del puerto en Ibiza han sido adjudicadas al señor Montoya. Con tan grato motivo reina gran entusiasmo en la vecina isla, especialmente entre el elemento obrero.

El Director del «Diario de Ibiza» nuestro distinguido amigo don Francisco Escudellas, que actualmente se encuentra en esta con su familia es muy felicitado por deberse en gran parte tan satisfactorio resultado, gracias a las gestiones del diputado a cortes señor Garrigo y al gran interés que el Ilmo. señor don Eusebio Estades Jefe de Obras Públicas de Baleares ha tomado por dicha isla, lo mismo que nuestro actual Comandante de Marina señor Pidal, cuando ocupó igual cargo en aquel puerto.

Politica local

Visita inesperada

El sábado por la mañana se dirigieron en carruaje particular a Valldemosa los prohombres que fué partido conservador, don Pedro Sampol, don Juan Massanet, don Joaquín Puigdorff y don Antonio Barceló, quienes celebraron una larga conferencia con don Antonio Maura.

Dicha visita que no había sido anunciada previamente fué objeto ayer de diversos comentarios entre los socios de *La Peña*, así por lo inesperada como por la reserva que se guardaba entre los conservadores del objeto de la misma.

Al principio se dijo si dicha visita podría estar relacionada con la cuestión pendiente entre la Diputación y el señor Obispo pero más tarde no fué quien observara que más bien que con el asunto expresado, estuviese relación con la jefatura del partido en Palma y con la futura Presidencia de la Diputación.

Se nos dice también que los conservadores de abolengo muestran desde hace algún tiempo resentidos por no haber sido atendidos como ellos desearon por los antiguos mauristas y que para evitar mayores desavenencias se habían dirigido los expresados señores a Valldemosa a exponer al señor Maura sus quejas.

Meeting de panaderos

A las diez y cuarto de la mañana se celebró ayer en el local del Circo Reñidero el anunciado meeting convocado por la sociedad de panaderos «El 1.º de Mayo» con objeto de tomar acuerdos encaminados a hacer respetar la ley del descanso dominical.

Asistieron unos ciento cincuenta obreros de dicho oficio, asistiendo al acto como delegado del Gobernador el Inspector de Policía señor Aparici.

Abrió el acto el Presidente de dicha sociedad señor Rosselló, quien expuso el objeto del meeting.

Hablaron los vocales obreros de la Junta de Reformas Sociales, Bisbal, zapatero, Mari, carpintero, Pujol, panadero, y los obreros de este oficio Jordi, Pericó y Bibioni.

El fondo de la mayoría de los discursos vino a ser el protestar del incumplimiento de la ley del descanso dominical; el trato inatento, por parte de los patronos, que, dijeron algunos de los que hablaron, se ceban en los más débiles e ignorantes; la poca cuantía del jornal, que no está en relación con la duración de las largas jornadas de trabajo; y el incumplimiento de la ley del trabajo de las mujeres y los niños, pues a los obreros menores del oficio de panadero se les hace trabajar lo mismo que a los adultos, cuando sólo permite la ley que trabajen seis horas de día.

Todos los que hablaron hicieron ver las ventajas de la asociación que proporciona a los obreros la instrucción necesaria para conocer sus derechos y evita el encenagamiento moral del individuo, aconsejando a los obreros panaderos no asociados se inscriban a la sociedad «El 1.º de Mayo».

Como final resumió los discursos el compañero Roca, como Presidente de la Federación local de Sociedades Obreras, dándose después lectura a una exposición de conclusiones dirigida al Gobernador pidiendo sean cumplidos en todas sus partes la Ley y el Reglamento del Descanso Dominical a fin de evitar conflictos que sobrevendrían contra la voluntad de los obreros y que redundarían en perjuicio de la población en general, y suplicando a dicha autoridad pusiese de su parte cuanto pudiese para lograr el cumplimiento de dicha ley.

Dicha exposición, por acuerdo de los

Acuerdo comercial con los Estados Unidos

La *Gaceta* publica el Real decreto mandando aplicar, desde el día 1.º, inclusive, de Septiembre próximo la segunda tarifa de los vigentes aranceles de Aduanas a los productos originarios de los Estados Unidos de Norte América, en virtud del acuerdo concertado entre ambas Naciones con fecha 1.º del actual, en su parte dispositiva, dice así:

1.º Los productos y manufacturas españolas que a continuación se expresan, exportados de España a los Estados Unidos, serán sometidos, a su entrada en dichos Estados Unidos, a los siguientes derechos:

Los tartaros crudos ó sedimentos de vino crudos, 5 por 100 *ad valorem*. Los aguardientes ó otros espíritus manufacturados ó destilados de granos ó de otras materias, un dólar y 75 centavos *pro proof gallon*.

Los vinos no espumosos y vermouth en botellas ó jarras, por cajas de 12 botellas ó jarras que contengan cada una de ellas no más de un quart y más de una pinta, ó de 24 botellas ó jarras que no contengan más de una pinta cada una, un dólar 25 centavos por caja, y lo que en dichas botellas ó jarras sujeta a un de cuatro centavos por pinta ó fracción de pinta sin que se puedan imponer derechos separados ó adicionales sobre las botellas ó jarras.

Las pinturas al óleo, a la acuarela y al pastel, y dibujos a pluma y tinta, y las estatuas, 15 por 100 *ad valorem*.

3.º Los productos y manufacturas de los Estados Unidos adevuados a su entrada en España los derechos actualmente establecidos en la segunda columna del arancel español, entendiéndose que todo rebaja de derechos otorga por España en virtud de una ley ó de acuerdos comerciales actualmente en vigor ó que en adelante celebre con

Audiencia

Señalamiento

Para hoy lunes está señalada en esta audiencia la vista en Juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Francisco Fernández Truyols, Antonio Mascaró Vidanra, Juan Palmer Pons, Guillermo Bauzá Santandreu, Andrés Tauler Riera, Bernardo Pastor Rosselló, Lorenzo Homar y Pons y Tomás Sureda Ramón acusados del delito de desorden público.

El hecho ocurrió el día 1.º de Julio de 1895, es decir hace once años y dos meses, en la villa de Manacor, en ocasión en que los referidos procesados, según dice el señor Fiscal, se dirigieron al Ayuntamiento solicitando tumultuosamente la supresión de la recaudación de consumos, en la forma que se había establecido por dicho Ayuntamiento y desde dicho sitio se dirigieron al felato Central dando desaforados gritos y penetrando violentamente en dicha oficina rompiendo los papeles que en ella había y varios muebles y pasaron triunfalmente la báscula rota por varias calles de la población.

Califica el hecho de un delito complejo de desorden público y daños y pide para cada uno de los procesados la p. na de seis meses y un día de arresto mayor, pago de costas y accesorias.

Dichos procesados estarán defendidos por el abogado don Antonio Sbert y representados por el procurador don Gabriel Marimón.

Del Ejército

Destinos.—Se ha dispuesto que los Oficiales de Infantería comprendidos en la siguiente relación, pasen a las situaciones ó a servir los destinos que en la misma se señalan.

Primeros tenientes: don Rafael Gómez de las cortinas Atienza, del regimiento de Palma núm. 61, al batallón Cazadores de Ciclana núm. 17.

Don Juan Barthelet Zaldivar, del regimiento de Inca 62, al batallón Cazadores Alba de Tormes núm. 8.

Don Manuel Alvarez Espinosa, del regimiento de Palma núm. 61, al de Luchana núm. 28.

Don Pedro de las Heras Alcina del batallón Cazadores de Ibiza núm. 19, al regimiento de Pavía núm. 48.

Don Ricardo Ruiz Gutiérrez, del regimiento de Mahón núm. 63 al de Pavía núm. 48.

Don Federico Vasquez Tomasi, del regimiento de Mahón núm. 63 al de Alava núm. 56.

Segundos tenientes: Don Dionisio Unceta Gutierrez del regimiento de Mahón núm. 63, al de Inca núm. 62.

Don Valeriano Rubio Lozada, del regimiento de Inca núm. 62 al regimiento núm. 61.

—El capitán de la reserva don Esteban Gomez Marin, del regimiento de Mahón núm. 62 pasa a desempeñar el cargo de segundo ayudante de la Penitenciaría militar de Mahón.

Capellanes segundos: Don Fernando Trigo Paz, del regimiento de Inca, al de Isabel la Católica núm. 54.

Don Mateo Mas y Cerda del regimiento Cazadores de Tetuan, núm. 17 de Caballería, al de Infantería.

Para hoy

Jubilco de Cuarenta Horas

Continúan en el Oratorio del Colegio de Nuestra Señora de la Consolación en honra de los SS. CC. de Jesús y de María: Exposición a las seis y media, a las diez Misa cantada; por la tarde a las siete meditación con cánticos y la reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

En Santa Eulalia a Ntra. Sra. del Confalón.

Para mañana

Jubilco de Cuarenta Horas

Concluyen en el Oratorio del Colegio de Nuestra Señora de la Consolación en honra de los SS. CC. de Jesús y de María: Exposición a las seis y media a las diez Misa cantada, por la tarde a las siete Trisagio cantado, y a continuación el Te-Deum y la reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

En San Cayetano, a Nuestra Señora de los Dolores.

Santoral

Hoy.—Santas Dorotea y Eufemia vírgenes mártires.

Mañana.—Santas Rosalia, Candida y Rosa de Viterbo.

PILOTO

Dentro breves días debe salir del puerto de Alcudia para uno de los puertos de Francia, el pailebote «Luisito» de treinta y seis toneladas con cargamento de efectos.

Dicho buque propiedad de don Jaime Oliver Moner se halla desprovisto de Piloto y por tanto pueden presentarse solicitudes para ocupar dicha plaza, dentro el plazo consabido.

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza

DIRIGIDO POR LOS PP. AGUSTINOS

De de el 1.º de Septiembre quedan abiertas las clases de 1.ª enseñanza y de repaso para los alumnos que tengan pendiente de aprobación alguna asignatura del Bachillerato.

Los que deseen inscribirse para el curso entran en el curso en la Secretaría del Colegio durante todo el mes de 10 a 12 de la mañana.

Se enseñan también idiomas.

30 PESETAS SEMANALES

pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa por su cuenta ó por artículo novedad, fácil invento, admirable y nunca visto. Remitiendo 30 céntimos en sellos de franqueo se reciben franco domicilio, muestras ó instrucciones. Escribir a J. A. Jordá, Plaza San Miguel, 1, B, Barcelona.

CAFE MAHONES

Interinamente y por REFORMA DE LOCAL se suspenderá la nueva temporada de conciertos anunciada y debían empezarse en la semana próxima. Tan pronto como queden arregladas las nuevas reformas, que deben introducirse en dicho establecimiento, se inaugurará dicho local, con la nueva temporada de conciertos por un sexteto de profesores, que ejecutarán todas las noches, composiciones de óperas y zarzuelas de autores renombrados.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Reunión de la «Sociedad del trabajo»

Madrid 2 a las 17

A las ocho de la mañana comenzó en el teatro Barbieri la votación acordada por la «Sociedad del Trabajo» para decidir respecto a la huelga.

El local estaba atestado de gente, habiéndose tomado por las autoridades muchísimas precauciones.

En el escenario se colocó la junta directiva y autoridades para mantener el orden.

La votación se ha hecho con notoria tranquilidad, suspendiéndose para continuarla mañana y pasado.

El miércoles se procederá al escrutinio.

El resultado de los votos emitidos en el día de hoy ha sido 63 votos contrarios a la huelga y 1344 en pro.

La revolución en Santiago de Cuba

Madrid 2 las 18:30

Paris — Despachos recibidos de la Habana confirman que ha estallado la revolución en la provincia de Santiago de Cuba.

Créese que esto es desfavorabilísimo para el Gobierno, cuya situación se hace difícil.

La noticia es objeto de muchos comentarios, causando la natural alarma entre los españoles que tienen cuantiosos y respetables intereses en la provincia sublevada.

La insurrección va tomando importancia.

Seis meetings pidiendo indulto

Madrid 2 a las 18:30

Se han celebrado seis meetings para pedir el indulto de las penas impuestas por delitos cometidos con motivo de las huelgas.

La concurrencia ha sido muy escasa, reinando orden completo.

Los oradores recordaron que el Gobierno prepara el indulto.

Una conferencia con el señor Conde de Romanones

Madrid 2 a las 21

Un redactor del *Diario Universal* ha celebrado una detenida conferencia con el señor Conde de Romanones en San Sebastián.

En ella el ministro de Gracia y Justicia ha confirmado las noticias que se tenían de que su propósito era negociar directamente con el Papa las cuestiones concordadas.

Ha confirmado también su propósito de estudiar la simplificación de la ley de enjuiciamiento civil.

En cuanto a la represión del anarquismo no se ha resuelto nada aun en concreto.

Llegada del señor García Prieto a Oviedo

Madrid 2 a las 21:30

Oviedo.—Ha llegado a esta capital el ministro de Fomento señor García Prieto.

Asudieron a recibirle en la estación las autoridades y numerosos gentío.

Una compañía del Regimiento de la Princesa con bandera y música, le tributó los honores de ordenanza.

Al bajar del tren el señor García Prieto fué ovacionado por la concurrencia.

Huelga de carniceros

Madrid 2 a las 21:30

Avila.—Los carniceros de esta capital se han declarado hoy en huelga, cerrando todas las tiendas.

La causa de tomar esta determinación es debida al descontento que reina entre to-

Notas del Mar

Procedente de Barcelona llegó ayer a las siete de mañana, el vapor correo *Lulio*, siendo portador de la correspondencia, bastante carga entre la que figuraba un millar de sacos de harina y salvado, y el pasaje.

Dicho vapor llegó mas tarde de lo de costumbre porque encontró alguna mar y viento duro del S. O.

Procedente de Malaga llegó a las 9 de la mañana de ayer la balandra *Victoria* con cargamento de trigo y cebada.

—Con cargamento general, fondó a la 1 de ayer tarde, el bergantín *Goleta M. B.* procedente de Barcelona.

—Procedente de un crucero por nubes tras costas, llegó ayer mañana a las once, el vaporcito de la Compañía arrendataria *Rodriguez Beraza*.

—Para Cabrera, ha salido esta mañana, el vaporcito de su nombre.

—Cerca de las nueve de hoy, ha fondado el vapor *Cataluña* procedente de Valencia, siendo portador de la valija, carga y pasaje.

Para hoy

Jubilco de Cuarenta Horas

Continúan en el Oratorio del Colegio de Nuestra Señora de la Consolación en honra de los SS. CC. de Jesús y de María: Exposición a las seis y media, a las diez Misa cantada; por la tarde a las siete meditación con cánticos y la reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

En Santa Eulalia a Ntra. Sra. del Confalón.

Para mañana

Jubilco de Cuarenta Horas

Concluyen en el Oratorio del Colegio de Nuestra Señora de la Consolación en honra de los SS. CC. de Jesús y de María: Exposición a las seis y media a las diez Misa cantada, por la tarde a las siete Trisagio cantado, y a continuación el Te-Deum y la reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

En San Cayetano, a Nuestra Señora de los Dolores.

Santoral

Hoy.—Santas Dorotea y Eufemia vírgenes mártires.

Mañana.—Santas Rosalia, Candida y Rosa de Viterbo.

PILOTO

Dentro breves días debe salir del puerto de Alcudia para uno de los puertos de Francia, el pailebote «Luisito» de treinta y seis toneladas con cargamento de efectos.

Dicho buque propiedad de don Jaime Oliver Moner se halla desprovisto de Piloto y por tanto pueden presentarse solicitudes para ocupar dicha plaza, dentro el plazo consabido.

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza

DIRIGIDO POR LOS PP. AGUSTINOS

De de el 1.º de Septiembre quedan abiertas las clases de 1.ª enseñanza y de repaso para los alumnos que tengan pendiente de aprobación alguna asignatura del Bachillerato.

Los que deseen inscribirse para el curso entran en el curso en la Secretaría del Colegio durante todo el mes de 10 a 12 de la mañana.

Se enseñan también idiomas.

30 PESETAS SEMANALES

pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa por su cuenta ó por artículo novedad, fácil invento, admirable y nunca visto. Remitiendo 30 céntimos en sellos de franqueo se reciben franco domicilio, muestras ó instrucciones. Escribir a J. A. Jordá, Plaza San Miguel, 1, B, Barcelona.

CAFE MAHONES

Interinamente y por REFORMA DE LOCAL se suspenderá la nueva temporada de conciertos anunciada y debían empezarse en la semana próxima. Tan pronto como queden arregladas las nuevas reformas, que deben introducirse en dicho establecimiento, se inaugurará dicho local, con la nueva temporada de conciertos por un sexteto de profesores, que ejecutarán todas las noches, composiciones de óperas y zarzuelas de autores renombrados.

Las Monjas
25, Monjas, 25

COLECCIONES EXTENSÍSIMAS EN VESTIDOS
NEGROS
Mantos de gran ancho, medios mantos y mantillas para
LUTOS
Los negros enteramente sólidos, se garantizan

La casa mejor surtida

SE VENDE MUCHO

OBRA DE SANTOS OLIVER

ENTRE DOS ESPAÑAS

PRECIO 3'50 PESETAS

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, Palma.

des ellos por las exigencias del Alcalde y la falta de consideración en la manera de tratarlos.

Ambas partes se muestran intransigentes.

El público muéstrase también disgustado por haberse quedado hoy sin poderse proveer de carne.

El Ayuntamiento ha abierto una mesa reguladora, pero ésta no ha sido suficiente para abastecer á todos de carne.

Conferencia entre autoridades.—Las huelgas.—Creencia.

Madrid 2 á las 21'35

El señor Dávila conferenció esta noche con el señor Gobernador, quien le dió cuenta detallada de los meetings celebrados hoy, en varios puntos por los obreros panaderos en los que no ha ocurrido ningún incidente de importancia.

Ha dicho que en la Coruña esta asegurada la provisión de pan, aún cuando se declarasen en huelga los panaderos.

Las noticias que se tienen de Santander y Bilbao acusan la mayor tranquilidad.

En los centros oficiales se creía que S. M. el Rey emprenderá mañana su viaje á Bilbao.

Un enfermo

Madrid 1 á las 21'30

Buenos Aires.—En los momentos en que se disponía á embarcar para Francia el notable escritor y poeta del Centro América Ruben Dario, sufrió un fuerte ataque de parálisis que puso en grave peligro su vida.

Su estado es gravísimo. La noticia ha causado gran sentimiento entre el público pues se le tiene gran estima.

Pena conmutada

Madrid 2 á las 21'45

Un despacho de Copenhague, da cuenta de que á veinte y dos soldados que habían sido condenados á muerte por estar convictos del delito de indisciplina, debido á una campaña de la prensa de dicha capital les ha sido conmutada dicha pena por la de trabajos forzados.

Próxima visita de García á Gijón.—Preparativos.

Madrid 2 á las 21'45

Gijón.—Se prepara un entusiasta recibimiento al señor García Prieto cuya próxima visita tiene anunciada.

La Compañía del ferrocarril Vasco Asturiano le obsequiará con un banquete en San Esteban de Pravia, á don de acudirá para colocar la primera piedra de las obras del puerto.

Meeting de solidaridad

Madrid 2 á las 21'45

Barcelona.—En el Teatro Condal se ha celebrado el anunciado meeting de solidaridad á los huelguistas de Bilbao y Santander.

El local está lleno por completo.

Se pronunciaron varios discursos abogando por la huelga general.

El compañero Vilaseca aludiendo al diputado republicano señor Lerroux, le llamó «fantoche».

Se suscitaron multitud de

protestas, promoviéndose gran escándalo, dándose algunos puñetazos los asistentes de distinto bando.

El Delegado del Gobernador en vista del sesgo que tomaba el asunto suspendió el meeting.

Los obreros marmolistas.

Madrid 2 á las 22'45

Los obreros marmolistas han desmentido las afirmaciones hechas por la prensa; declaran que prestarán gustosos su desinteresado apoyo á los albañiles mientras los de los demás oficios que los secundan.

Los obreros albañiles.—División entre patronos.

Madrid 2 á las 22'45

Después de terminada la votación en el teatro Barbieri, los albañiles de la «Sociedad del Trabajo» acordaron dirigirse á los compañeros disidentes recabando su apoyo.

El próximo miércoles se convocarán las juntas directivas de las sociedades de construcciones.

Los patronos se hallan divididos en el modo de apreciar las reclamaciones de los obreros, hallándose decididos algunos á aumentar el real precio de jornal.

El ministro de España en Cuba y los socios del casino español.

Madrid 2 á las 22'45

Telegramas recibidos de la Habana dan cuenta de que el ministro de España en Cuba se halla disgustado con los socios del casino español de Cuba, habiéndose creado entre éstos y aquél gran tirantez de relaciones.

Supónese que esta tirantez de relaciones obedece á lo sucedido á nuestro ministro con uno de los secretarios de Estrada Palma.

Congreso de librepensadores.

Madrid 2 á las 22'45

París.—Se ha inaugurado el Congreso nacional de librepensadores.

Fué leído y votado el mensaje de simpatía que se dirige al pueblo ruso.

También dirigen otro mensaje á la Duma.

Acordaron después los reunidos una enérgica protesta por la detención del director de la Escuela Moderna señor Ferrer con motivo del atentado de la calle Mayor.

Nuevos meetings piñdiendo indulto general.

Madrid 3 á las 1'30

Las sociedades obreras han celebrado varios meetings nocturnos para pedir un indulto general á favor de los obreros á quienes se les sigue procedimiento por la comisión de delitos con motivo de las huelgas.

Se ha notado mucha desanimación.

Se pronunciaron pocos discursos en vista de las promesas del Gobierno de conceder dicho indulto.

Tranquilidad en Bilbao y Santander.—Traineros.—Otro meeting.

Madrid 3 á las 1'30

Los telegramas recibidos en el ministerio de la Gobernación acusan completa tran-

quilidad en Bilbao y Santander.

El gobernador de la Coruña participa que llegaron algunas barcas traineras desembarcando gran cantidad de pescado, sin que ocurriese incidente alguno.

En Tarrasa se ha celebrado un meeting pidiendo también indulto para los obreros.

Pesimismo.—Teatros.

Madrid 3 á las 2'00

El gobernador se muestra pesimista respecto á la cuestión obrera, previendo la huelga, por cuyo motivo se han tomado muchas precauciones.

Definitivamente se cierra el teatro «Elava».

Casi es seguro que la Lorete Prado y el señor Chicote actuarán en el teatro «Novedades».

El descanso semanal.

Madrid 3 á las 3

París.—Se cumple escrupulosamente la ley del descanso semanal.

Se nota poca animación por las calles.

La aplicación de la ley no levanta dificultades ni en la capital ni en las provincias.

Nuevas sacudidas en Valparaíso.

Madrid 3 á las 3

Valparaíso.—Se han sentido ligeras sacudidas sin consecuencias.

Produjéronse entre el vecindario nuevas alarmas ante el temor de nueva catástrofe.

Las autoridades procuraron calmar los ánimos, restableciéndose la tranquilidad.

Un complot

Madrid 3 á las 3

San Petersburgo.—Se habla de haberse descubierto un complot para raptar al Zarévitch á fin de tenerle en rehenes para obligar por este medio al emperador á realizar las reformas pedidas por el pueblo ruso.

Mencheta

10.000 Cajas papel y sobres.

Cajas de papel de cartas de 50 pliegos y 50 sobres rayado y liso, 0'75 pesetas.

Id. id. de luto, 1'50 id.

Amengual y Muntaner

PILOTO

El piloto que quiera embarcarse en el pabellón español «Providencia» con destino á Casis, puede solicitar la plaza en esta Comandancia de Marina.

COLEGIO DE SAN FRANCISCO DE ASIS

Call. de San Miguel, 3, (junto á la Plaza Mayor)

Primera enseñanza, elemental y superior.

Teneduría de libros, por partida doble, aplicada á diferentes ramos.

Calculos mecánicos, procedimientos rápidos y racionales.

Estudios prácticos del francés é inglés.

Horas de despacho: de 9 á 11 mañana y de 4 á 6 tarde.—Juan B. Mayol.

CLINICA DENTAL

Miguel Torres, (odontólogo)

Desde el día 13 de Agosto ha quedado instalado el despacho en la calle de Yerosos, 22, (esquina á la plaza del Mercado).

ACADEMIA DE VIOLIN

Agregada al Conservatorio del «Licco», de S. M. la Reina Isabel II, de Barcelona, dirigida por

JOSÉ SEGURA

Por consesión especial hecha al Director de esta Academia, sus alumnos podrán presentarse á los exámenes de concurso, y gozarán de los mismos derechos que tienen los matriculados en aquel Conservatorio.

Desde el 15 de Septiembre, quedará abierto el curso académico de 1906 á 1907.

Domicilio: Calle Colón, núm. 34, entresuelo.

A LOS PADRES DE FAMILIA

Se admitirán algunos estudiantes para vivir como de familia, bajo el cuidado de la misma. Inutil presentarse sin buenos antecedentes. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8, y en la estación del Ferro-carril de Algaida.

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas.—Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases. SAN NICOLAS, 8.—PALMA

PUPILOS

Se admiten algunos para vivir como en familia en la casa núm. 7, primer piso, de la calle de la Merced.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

(De la prensa de Barcelona llegada en la mañana de ayer)

Madrid 1 á las 4 tarde

La recaudación

La recaudación obtenida durante la última quincena acusa un aumento de millón y medio de pesetas, comparada con la de igual periodo de tiempo del año anterior, á pesar de haberse registrado una baja de un millón ochocientas mil pesetas en la renta de Aduanas, disminución debida á la situación anormal de Bilbao y Santander.

Disposiciones oficiales

La Gaceta de hoy inserta lo siguiente:

Autorizando al ministro de Hacienda para adquirir por gestión directa el material de campo, transportación y cálculo con destino al servicio catastral de la riqueza pública; reales decretos de Gobernación admitiendo la dimisión del marqués de Marianao de alcalde de Barcelona y nombrando al Sr. Sanllehy; real orden encargando al ministro de Hacienda del despacho de su ministerio y haciendo cesar al subsecretario; otra declarando que el término medio del cambio en francos durante el mes pasado ha sido de 11'13 por 100; declaración de la vacante del Registro de la propiedad de Tortosa; declaración de la vacante de la notaría de Calaf; se suspende la subasta de las obras del mercado de Sans en Barcelona; se devuelve la fianza del corredor de comercio de Barcelona don Bernardo Marcego.

La Constitución en China

Hoy ha sido publicado en Pekín el decreto relativo á la Constitución de China.

En el seno de la Comisión que discute los informes de los enviados especiales á Europa, han surgido varias divergencias de opiniones.

Tal vez ha atacado á los funcionarios que se muestran hostiles á la implantación en China de diferentes organizaciones europeas.

Fallieres á Inglaterra

Un periódico francés asegura que en breve hará un viaje á Inglaterra el presidente de la República francesa monsieur Fallieres.

La insurrección cubana

Los insurrectos cubanos se hallan dispuestos á deponer las armas bajo las siguientes condiciones:

Amnistía completa, dimisión de Estrada Palma y de Francisco Méndez Capote y nuevas elecciones, legalmente hechas.

En este caso, los candidatos de los insurrectos serían: Mario Moncal, presidente, y José Gómez, vicepresidente de la República cubana.

Si Palma no acepta estas condiciones, los insurrectos prometen prolongar suficientemente la lucha para que, con arreglo á la enmienda Platt, Cuba sea anexionada á los Estados Unidos.

Los comerciantes de la isla se proponen pedir á Estrada Palma que, por patriotismo, acceda á las peticiones de los insurrectos.

Desde Roma

La prensa de Roma inserta despachos respecto á la cuestión religiosa en España.

Si hemos de creer lo que dicen los periódicos italianos, el Gobierno español ha indicado al Vaticano que está dispuesto á no nombrar embajador mientras no sean aceptadas por la Santa Sede las reformas que el Gobierno tiene sobre cementerios y matrimonio civil.

El Gabinete López Domínguez hace responsable de la resistencia pontificia al cardenal Vives, que ejerce ahora una influencia preponderante en la Curia romana.

Pero según aseguran los despachos, convencidos de que todo sería inútil, el Papa y los cardenales Vives y Merry del Val, hallábase dispuesto á otorgar todas las concesiones posibles á España.

Los jesuitas

Hoy ha comenzado la primera Asamblea para la elección de general de los jesuitas.

Durará ocho días.

Considerábase casi seguro el triunfo del padre Freddi, actual vicario gerente. Este ha declarado que no ambiciona ni desea ocupar el cargo.

Hace dos siglos que no ha habido en la Orden ignaciana general italiano.

Mr. Bryan en Nueva York
En los jardines de Maddison Square tendrá lugar esta noche una lucida recepción con que la ciudad de Nueva York testeará el regreso de su candidato presidencial Mr. Bryan.

Con este motivo, Mr. Bryan pronunciará un discurso, del que ya se conocen los principales extremos.

El candidato presidencial dirá, en primer lugar, que el Mensaje que trae del viejo continente europeo es un Mensaje de paz; que, en Europa, crece cada día más el sentimiento favorable á que las dificultades internacionales sean arregladas por medios pacíficos; y que abraza la creencia de que si América propusiera un tratado internacional para someter sus conflictos al tribunal de La Haya, ó cualquier otro, muchas naciones europeas y especialmente Inglaterra, estarían dispuestas á firmar dicho tratado.

Mr. Bryan asegura que, durante su viaje á Filipinas, ha adquirido más que nunca la convicción de que no debe perderse tiempo para declarar que América se portará con los filipinos del mismo modo que se portó con los cubanos.

A cambio de una situación análoga,

los filipinos cederían á América cuantas estaciones le fueran necesarias para asegurarse una base naval en aquellos mares.

Los esfuerzos hechos por los americanos para educar á los filipinos les han prestado á éstos un eminente servicio. La autonomía, con la independencia final, debe ser asegurada á los filipinos, si es que se quiere darles una educación convencional.

Romanones y el Concordato

Un importante periódico inglés publica una entrevista que su corresponsal ha tenido con el ministro de Gracia y Justicia señor conde de Romanones.

Ha dicho éste—según afirma el citado corresponsal—que el Gobierno López Domínguez será inflexible en lo que afecta al Concordato.

Es imposible aceptar el que hoy hay vigente entre España y la Santa Sede, por lo cual se imponen nuevas negociaciones.

Suponemos que el Vaticano no se negará á entablarlas; pero si así fuese llegaríamos entonces á la ruptura oficial.

Es preciso que el Vaticano acceda á disminuir el aito ciero, del cual tenemos verdadera plétora en España.

Concluyó el conde de Romanones asegurando que el Gobierno no siente prejuicios ni animadversión contra el papado, y tiene confianza en que sus proyectos serán favorablemente acogidos y aceptados.

De San Sebastián

El rey firmó esta mañana en Miramar los siguientes decretos:

Ascendiendo á coronel de infantería á don Alberto Antero, que mandará el regimiento de Pavia.

Don Rafael Jume que es destinado á Mahón; don Policarpo Díaz, á Sevilla, y don Rafael Espi, á Guipúzcoa.

Destinando al sexto depósito de reserva de caballería, á don Pedro Fun.

Esta mañana, á las doce, subieron á Miramar el presidente del Consejo y los ministros que se hallan en San Sebastián.

A la salida el jefe del Gobierno manifestó que había dando cuenta al rey de los telegramas recibidos respecto á la situación de Bilbao y Santander, que es satisfactoria.

El jefe del Gobierno afirmó que es probable vaya el rey á Bilbao, saliendo de la capital donostiarra el próximo lunes.

Viene á corroborar estas manifestaciones, la orden que ha recibido el *Giayda* de hallarse listo para zarpar el lunes al amanecer.

Contra un cónsul español

El cónsul español en Varsovia M. Levenberg, ha sido herido de un tiro que le disparó un soldado que formaba en una patrulla.

La herida es de importancia, aun cuando se cree que no tendrá fatales resultados.

Entre la colonia extranjera ha producido un pequeña alarma el atentado.

Ha sido objeto de una agresión la Embajada italiana de San Petersburgo.

El ministro del Interior ha telefonado sus excusas al embajador italiano y se cree que no las ha presentado personalmente por miedo á un atentado.

Con esta clase de agresiones parecen confirmarse los rumores que hicieron los revolucionarios de atacar á los cónsules extranjeros para crear obstáculos y complicaciones al Gobierno ruso.

En Batum ha sido disuelto por las tropas un mitin de obreros.

Estos se resistieron, y se trabó un combate, del cual resultaron veinte muertos y bastantes heridos.

Dícese que los revolucionarios han robado muchos cañones de los que formaban el artillado de los buques anclados en Sebastopol.

Contra la emigración

Por orden del señor Dávila el subsecretario dirigirá una circular á los gobernadores civiles, relacionada con la emigración.

Reconócese en esa circular el derecho á emigrar que tienen los ciudadanos cuando hayan cumplido los requisitos legales; pero se excita el celo de las autoridades para que vigilen la forma en que la emigración se efectúa.

El ministro de la Gobernación tiene el propósito de presentar en breve á las Cortes un proyecto que se halla ahora redactando la Junta de Reformas sociales bajo la base de otro hecho por los señores Guillón y Dávila.

Mientras tanto se propone este último evitar en lo posible esa despoblación de España que aumenta cada día especialmente en algunas regiones en aterradoras proporciones.

Pérdida de un barco
En un bote remolcado por el «Urania», han entrado en el puerto de Villagarcía catorce marineros belgas, que formaban la tripulación del barco pesquero «Key de los Belgas».

El tratado con Suiza

La historia de lo ocurrido parece ser lo siguiente:

El ministro de Hacienda mostró desde los primeros momentos sus aficiones preferentes hacia la política comercial, viendo en ella fuente de cuantiosos beneficios para nuestra nación, que en ese sentido hallábase en absoluto aislada.

Preparó sus planes y comenzó á laborar con éxito.

Pero cuando se encontraba más satisfecho surgió la ruptura con Suiza. Esto contrarió grandemente al señor Navarro Reverter.

La nación confederada era nuestro más importante mercado de vinos, y perderlo significaba un quebranto positivo.

Se llegó á la guerra de tarifas; sin embargo, al ministro no se le ocultaba que con esa situación anormal no era el comercio español el más perjudicado.

Por eso ante las altiveces del Gobierno federal se conservó la dignidad de nuestra nación; pero no se pensó en una ruptura completa y definitiva hasta el último extremo.

El señor Navarro Reverter envió entonces á Berna un diplomático prestigioso, el señor Merry del Val, quien no tardó mucho á decir que era imposible tratar con Suiza, porque sus pretensiones y arrogancias resultaban intolerables. Tuvo, pues, que regresar á España sin lograr nada.

Con perseverancia digna de encomio el ministro de Hacienda no desesperó de llegar á un arreglo, y para ello envió al director general de Aduanas señor Sitges, competente en estas materias.

Antes, el señor Navarro Reverter había continuado negociando directamente con Suiza, advirtiendo menor intransigencia en la nación helvética.

Cuando fué, pues, el señor Sitges, notó ya mayores facilidades para desmenuñar su cometido.

No tardó mucho en transmitir las impresiones optimistas que el ministro esperaba como fruto de su labor.

Durante diez días estuvieron en constante comunicación telegráfica el señor Navarro Reverter y el señor Sitges, ultimando detalles del convenio.

Todos los innumerables despachos que entre ambos señores se han cruzado fueron cifrados, valiéndose para ello de clave especial, con objeto de que nadie pudiera conocer absolutamente nada del asunto.

Las negociaciones tuvieron su periodo más activo y desenlace feliz estando el señor Navarro Reverter en Canterredó de el ministro se consagró exclusivamente á esa empresa.

Hoy probablemente se firmará el convenio sobre la base de amplias y mutuas concesiones que rebasan las columnas de ambos aranceles.

Esto hace preciso que antes de ser definitivo lo discutan y aprueben las Cámaras españolas y la Asamblea federal suiza.

El *Liberal* comenta muy favorablemente la cuestión, diciendo que el tratado hispano-suizo constituye un éxito indiscutible para Navarro Reverter.

El tratado con los Estados Unidos, que comienza á regir hoy, y el concertado con Suiza—dice—son dos hechos beneficiosos de que justamente podrá envanecerse el actualmente Gobierno.

El tránsito tan rápido de una guerra de tarifas á un convenio ventajoso significa, aparte de las conveniencias materiales, que no se hallan los ánimos apasionados como antes, y que seguirá existiendo entre España y la Confederación helvética la cordialidad de relaciones y amistosa inteligencia que todos debemos desear, y por la cual podemos felicitarnos.

EL PALUDISMO

Se cura con el uso de los mosquitos y las telas apropiadas para los bastidores de puertas y ventanas conforme recomienda el Dr. Carrío.

Especialidad en los Almacenes San José Brondo esquina Borne

DEPOSITO DE CEMENTO

armados para agua, vino y aceite. Conquistador, 12, Palma

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA,

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, flora del estómago, acidez, inapetencia, orosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS
Marca «STOMALIX», Serrano, 30, Farmacia MADRID Y principales del mundo.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner